

Atribuyen contracción de PIB a políticas internas (Reforma 30/01/20)

Atribuyen contracción de PIB a políticas internas (Reforma 30/01/20) Jorge Cano Cd. de México (30 enero 2020).- La contracción económica durante 2019 se vio afectada en gran parte por las políticas de la actual Administración, aseguraron especialistas. El año pasado, el Producto Interno Bruto (PIB) del País cayó 0.1 por ciento respecto a 2018, con lo que registró su peor resultado en 10 años, de acuerdo con la Estimación Oportuna del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). "El crecimiento fue mediocre y decepcionante. No sólo es mediocre por la cifra, además es triste porque el bajo crecimiento fue provocado no por el sector externo, sino por la política económica del Estado mexicano", aseguró Juan Carlos Moreno-Brid, profesor de economía de la UNAM. Para crecer por arriba del 4 por ciento y combatir los rezagos sociales, el académico recomendó sustituir la política de austeridad por una reforma fiscal progresiva que aumente la capacidad de gasto social del Gobierno. "Si no hay reforma fiscal y se mantiene la política de austeridad, se va a prolongar la tendencia a la desaceleración a la economía mexicana con los costos sociales que eso implica", dijo.

Por otro lado, Alejandro Saldaña, economista en jefe de Grupo Financiero BX+, calificó al desempeño de la economía como insuficiente. "El crecimiento ha sido insuficiente para una economía como la mexicana por la desaceleración en la generación de empleo. Fue un crecimiento que no fue necesario para mantener la estabilidad en el mercado laboral", afirmó. En 2019 la creación de nuevos empleos formales cayó 48 por ciento, al registrar sólo 342 mil 77 nuevas plazas, según datos del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). El especialista coincidió en que el sector externo no fue la causa del bajo desempeño económico, pues la economía de Estados Unidos creció 2.3 por ciento en 2019. En 2019, las exportaciones tuvieron un crecimiento de 2.2 por ciento, según información del Inegi. Saldaña aseveró que para lograr el desarrollo económico es necesario tener crecimiento económico. "Si la economía crece, puede recaudar más y destinar más al desarrollo social. Si no creces, difícilmente vas a contar con los recursos para el desarrollo social", dijo.